

PRESENTACION

En el Centenario de la "Rerum Novarum"

Este número 133 de la **Revista de la Universidad** es el del centenario de la primera encíclica social del Papa León XIII el 15 de mayo de 1891, la "**Rerum Novarum**" o de las cosas nuevas.

El mundo católico ha celebrado con gozo y esperanza este acontecimiento. Juan Pablo II convocó en los días 14-15 de mayo en Roma un Encuentro de altos estudios, con la participación de 60 académicos, intelectuales y expertos del mundo, para hacer una reflexión sobre el tema: "El destino universal de los bienes". La experiencia fue maravillosa, la riqueza de la reflexión fue digna de la circunstancia histórica: todo el pensamiento se orientó hacia la función social de los bienes materiales e inmateriales: la tierra, el capital, el trabajo, la cultura, la ciencia, la tecnología, la informática, la gracia. Espléndido horizonte de reflexión ética ha iniciado el pensamiento de la Iglesia al incluir también, y por primera vez, la función social de los bienes inmateriales. De la fuerza y fecundidad de esta reflexión dará razón la historia del siglo XXI.

Hace apenas unos días el **Pontificio Consejo para la Justicia y la paz** de la Santa Sede y el Celam (Consejo Episcopal Latinoamericano) convocaron a una segunda reflexión continental en Santiago de Chile los días 14-18 de octubre sobre los contenidos de la nueva encíclica de Juan Pablo II, la "**Centesimus Annus**" o encíclica del centenario. Ya hay ecos de la calidad y gran número de los participantes, la riqueza y altura de la reflexión, la alegría y el entusiasmo por el deseo y compromiso de la Iglesia de querer revitalizar las posibilidades que ofrece la doctrina social de la Iglesia. La IV Conferencia del Episcopado Latinoamericano en Santo Domingo en 1992, para conmemorar el V centenario de la evangelización en América Latina, tendrá en esta **doctrina un valioso instrumento** de evangelización y de diálogo con el mundo de nuestros días. Es una fecunda opción de los católicos tanto religiosos como laicos.

Las conferencias Episcopales en los diversos países de los continentes han dispuesto particulares eventos conmemorativos del centenario. También

nuestra Universidad Pontificia Bolivariana ha desarrollado un fecundo programa de reflexión y conciencia social en tomo a los grandes temas de las encíclicas sociales.

En el marco histórico del centenario y de los eventos eclesiales que le han dado lustro y dignidad, la Revista de nuestra Universidad ha preparado este número incluyendo en él un dossier sobre la Doctrina Social de la Iglesia. Pero, además del dossier hay en ella una serie de artículos de gran calidad cultural que le hacen honor al **humanismo cristiano** síntesis vital y dinámica de la enseñanza social de la Iglesia. El "Espíritu Bolivariano" de nuestra Universidad es el sabor más delicado de este humanismo y es el alma de la institución universitaria: por fundación, vocación e identidad católica.

En "fantasía organizada" el Doctor Abel Naranjo Villegas ahonda los retos morales, epistemológicos y prácticos que la Universidad enfrenta de cara al siglo XXI. En "modernidad y periodismo" Jaime Andrés Peralta toca acuciosamente el tema de las responsabilidades éticas del ejercicio periodístico en la sociedad colombiana, el papel de los medios de información en la formación del público. En "Universidad, ciencia y tecnología" el Doctor Francisco Restrepo G. coloca a la Universidad colombiana frente a los retos tecno-científicos en este umbral del siglo XXI. En "Aprender es la nueva forma de trabajar" se analiza la tecnología de la información en tanto que proceso que altera profundamente la naturaleza del trabajo y del sitio mismo donde éste se realiza y sus implicaciones humanas. En "La Arquitectura de la Hacienda Antioqueña" la cultura de la colonización antioqueña encuentra una expresión particular en las construcciones habitacionales y utilitarias de las haciendas cafeteras. Se explora la adaptación al medio ambiente mediante el uso de materiales del medio y de posibilidades paisajísticas. En "Paisajes hechizados" se hace una indagación poética sobre hechos y personajes surgidos por el proceso del descubrimiento y conquista del Nuevo Mundo. En "Un accidente inaudito" se ofrece un cuento lleno de humor y sensibilidad. También éstos son valores de la condición humana.

Los valores del humanismo cristiano son el eje de la Revista. Los lectores encontrarán en ella el corazón del "Alma Mater", de la madre cultural que siempre desea dar lo mejor de ella misma a sus hijos, a sus alumnos y exalumnos. En las páginas de este número encontrarán este espíritu universitario, espíritu lleno de humanismo cristiano, sublime expresión del "Espíritu Bolivariano" gloria de la historia de la Universidad Pontificia Bolivariana.